

**LA CRISIS
DEL PAGO
AL CAFÉ**

PRODUC-
TORES SE
QUEJAN DEL
MAL PAGO A
LA COSECHA

ABANDONO

- Denuncian falta de apoyo por parte de las autoridades.
- Protestan frente al Palacio de Gobierno.

RESPUESTA

- El gobernador de Veracruz niega abandono.
- Dice que después de la veda, informará.

#SECANOCOTEPEC

ACAPARAN EMPRESAS EL AGUA

A LA CRISIS DE LOS CAFETALEROS, TRANSNACIONALES OCASIONAN FALTA DE AGUA EN ESTA LOCALIDAD

POR JUAN DAVID CASTILLA

Nestlé y Coca Cola han provocado una sequía y el tandeo del agua en Coatepec, señaló el ambientalista Guillermo Rodríguez Curiel, residente de la zona y quien ha padecido el desabasto durante los últimos años.

El integrante de la Asamblea Veracruzana de Iniciativas y Defensa Ambiental (Lavida) indicó que la desaparición de cafetales de sombra, debido al desplazamiento por parte de las grandes empresas, como Nestlé, contribuyeron a la escasez de agua.

"En este caso aquí en Coatepec tenemos una planta procesadora que ha dejado prácticamente con tandeo permanente al pueblo de

La Orduña, a esta congregación. Cabe destacar que no solamente está esta empresa Nestlé, también está la otra empresa que es responsable de la sequía y el tandeo. Nosotros decimos que la Nestlé y la Coca-Cola han provocado el saqueo del agua, no es sequía, es saqueo", expresó el activista.

La falta de agua es constante en las comunidades aledañas a la planta de Nestlé: El Grande y La Orduña, zona en la que se prevén más daños ambientales por la construcción de obras públicas.

"Se suma la construcción del libramiento Xalapa-Coatepec y el aumento de temperaturas, lo que podría llevar a una mayor escasez de agua si no se protegen los cafetales y bosques de la región".

El grupo encargado de la con-

NESTLÉ EN
CHIAPAS

300

MDP INVIRTIÓ PARA
EXPANDIR SU PLANTA
EN CHIAPA DE CORZO.

280

EMPLEOS
GENERAN ESAS
INSTALACIONES.

cesión del agua (Grupo MAS) busca hacer una tercera toma del río Cotaxla para abatir la sequía, pero los habitantes de La Esperanza se oponen.●